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路修好一个多月

咋还没种上树
园林局：正在设计绿化方案

路边墙上露钢筋

居民怕出危险
城管：防护山体的，尽快处理

本报3月23日讯（记者 王小蒙
实习生 张亚冉） 路边修整好

的假山上，还遗留了密密麻麻的钢
筋，存安全隐患的霞景路让周边的
居民担心。中央商务区城管科表示，
此为山体整治时遗留，会尽快切除
裸露钢筋并设置警示牌。

记者在霞景路南段发现，西侧
红山圣都小区车库的外墙上，露出
很多钢筋，密密麻麻布满了整个外
墙，约有200个。露出的钢筋朝向人
行道，低处的钢筋约有一厘米，高处
钢筋凸出有三四厘米。在不远处的
霞景路北段，靠近人行道的山体上，
也有数十根钢筋裸露在外，有的甚
至凸出10厘米左右。市民袁先生说，
霞景路人流量大而密集，晚上散步
时路灯比较暗，路过的人很容易撞
到凸起的钢筋受伤。“希望能遮掩一
下裸露的钢筋，最起码设警示牌提
醒路人注意安全。”

据了解，此处山体归历下区中
央商务区管辖。城管科一名潘姓工
作人员解释，打入墙壁的钢筋是用
来保护山体的，为防止山体滑坡而
设。潘先生介绍，一人身高以下部分
的钢筋，当时已由舜兴物业公司派
人，用砂轮一点点磨掉了，不过高处
的暂时不作处理。“为防止山体风
化，以后还会加用混凝土，钢筋其实
符合工程规范。”

潘先生表示，为防止行人受
伤，将会在此处加设警示牌。而路
北段山体上的裸露钢筋，已经安排
相关的物业公司，不日就会用砂轮
磨掉。

本报3月23日讯（记者 王小蒙
实习生 张亚冉） 修好已月余

的霞景路，一百多个树坑也留好了，
却迟迟不见种树。记者从历下区园
林局了解到，霞景路绿化已列入预
算，正在出规划。

历下区舜兴花园旁边的霞景路
早已修好有一个多月，路两旁的树
坑里却空着一直没有栽树。据了解，
早在今年2月份，霞景路人行道基石
便已铺好，树坑位置也预留好了，可
是迟迟不见栽树。

“春天万物生长，3月份不正是
植树造林的好时节吗？”袁先生说，
霞景路早已投入使用，路两边却光
秃秃的，只有树坑，看着煞风景不
说，风一刮还容易尘土飞扬。

23日上午，记者前往该路发现，
树坑有一米见方，坑内只有黄土，个
别树坑表面粗略盖了层砂石。沿着
霞景路走下来，只有路中段的位置
栽了五棵树，路两侧空着的树坑还
有130余个。

记者随后联系到历下区园林
局，一名工作人员称，霞景路已经列
入今年的道路绿化预算，目前正在
设计相应的绿化方案，等绿化方案
通过后再进行招投标，组织相应的
施工单位进行绿化。“配套的绿化设
施，应该会尽快建成。”

小小区区健健身身场场地地被被小小吃吃摊摊““霸霸占占””
城管介入整顿，要求摊主最晚今天搬走

兴兴福福寺寺街街心心公公园园变变成成停停车车场场
街道办将联系相关单位加设隔离墩

本报3月23日讯（记者 王
小蒙 实习生 张亚冉）“兴
福寺是文保单位，这么多车停
在外面，影响形象不说，还阻碍
人活动。”秦女士家住齐州路附
近，每天都会来兴福寺公园锻
炼健身，可公园内停满私家车，
这让她看了很糟心。兴福街道
办回应，下一步会联系相应主
管单位进行治理。

23日上午10点，记者来到
该公园内，发现小广场上横七
竖八地停着30余辆车。这些车
都停放在树之间的空隙内，或
者公园内的道路上，有三辆车
甚至开到了草坪上。

记者注意到，由于公园未
设置路障，人行道和马路高度
齐平，车辆很容易就能开上
来。在公园遛弯儿的张大爷对
此感到十分生气，“这是附近
居民散心娱乐的休闲场所，不

是停车场。”由于车把路挡得
严严实实，张大爷去公园玩都
得绕远路。

据附近跳广场舞的刘女
士介绍，在这片区域停放的车
辆，一直就没断过。“被当成临
时停车场已经有一年了。”刘
女士说，因为停放在路边交警
会贴罚单，所以不少车干脆开
进了公园。

随后记者联系了兴福街
道办，一名马姓工作人员介
绍，由于公园是开放式的，没
有设置隔离墩，不少为省停车
费的社会车辆就停放进来。而
此处乱停车现象，已经持续约
一年的时间。“以前车辆都停
放在靠近齐州路的绿化带里，
把草坪轧得不成样子。”马先
生介绍，为此他们在去年下半
年联系了槐荫区园林部门，在
绿化带外设置了隔离墩。“后

来又联系交警部门，对在人行
道上乱停放的车辆抓拍、贴罚
单，这些车又进了小广场内。”
马先生说，由于交警部门对广

场内的车辆没有执法权，下一
步将协调兴福寺的主管单位
济南市文广新局，在此加设隔
离设施，以防车辆停进公园。

市场整修，早餐点搬到了健身场地

阳光新路水泥厂宿舍的
一位老年居民称，健身场地的
摊点今年年初就有了，“原来
我们都在那里锻炼，每天有很
多人，旁边的阳光市场盖房
子，里面的摊点就搬了出来，
挤占了场地，弄得我们没地方
去。”由于水泥厂宿舍属于老
旧小区，老年居民居多，周围
又没有别的健身场所，许多人
对这一现象不满。

23日上午，记者来到水泥
厂宿舍的这个健身场地，看到
约有七八家早餐摊点占了场
地的一半左右，不少附近的居
民在此买早点，也有老年人
在里面的健身器材旁活动。
健身场地东侧紧挨着一溜长
方形的房子，但大门紧闭。一
位摊主称，这就是他们原来
卖早餐的阳光市场的一部分，
去年12月31日，市场管理方称

要进行整改装修，他们被迫从
里面搬了出来。

“说是市场不达标要整修
一个月，现在都过去三个月
了，里面已经弄完了还不让我
们回去。”这位摊主说，他们搬
出来后，断断续续看到有人来
施工，后来都已经改造完，市
场方却说需要审计，至少还要
等半个月。“我们和市场是有
协议的，每个季度交1500元钱

租摊位，但现在过了一个季度
了，市场管理方反而说协议到
期甩手不管了。”

另外，摊主还称，改造后
的市场里弄来了十几辆餐车，
要他们每人交5000多元押金，
否则不能再进去做生意。“餐
车都是在路边摆的，哪有农贸
市场用餐车的？”对于占用健
身场地，早餐摊主们称也是不
得已而为之。

市场下月将投用，城管已介入整顿

阳光市场管理处的王主
任称，现在占据健身场地的摊
主的确是原来市场里面的，但
协议早已到期了，所以已经和
市场没有关系了，占场地也是
他们自发的行为。“市场原来
卖小吃的那部分摊点卫生状
况不合格，顶上只有个棚子，
也没有人打扫卫生，按照食药
监局的要求需要整顿。”

至于为何整顿了三个月
还没完成，王主任称，中间有
过年工人回乡等一些情况，
所以时间长了些，现在还有
一项审计程序没走完，预计4
月份市场能够投入使用。“新
市场四周加盖了墙体，还有
排烟系统和保洁人员，这些
租过的人可以优先选择进入
便民市场。”

对于摊主反映的餐车问
题，王主任称一方面考虑到不
能再让摊主自己带炉子进来
做饭，餐车可以直接加工半成
品，有利于食品卫生；另一方
面所处片区未来可能面临拆
迁，所以不想在里面盖房子隔
开，一旦拆迁还可以用餐车出
来继续经营。

据摊主称，城管部门在

22日早晨已经过来检查，要
求他们最晚在24日搬走，并
给了一张《关于开展环境综
合整治行动的通告》。振兴街
街道办城管执法中队的工作
人员告诉记者，这种占用健
身场地摆摊设点违反了城市
管理规定，肯定会被取缔，
一般会给当事人3天时间处
理。

近日，家住阳光新
路水泥厂宿舍的居民
反映，小区内唯一的一
块健身场地被小吃摊
占了，老年人没了活动
场所。记者探访得知，
这些摊点原本在旁边
的阳光市场内，因市场
整修被迫搬到外面。市
场管理方称便民市场
最快4月份能开门。

文/片 本报记者 于悦

公园小广场成了停车场，数十辆车停在里面。
本报记者 王小蒙 摄

23日早晨，健身场
地内摆着小吃摊。
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